

La diarrea infecciosa atribuida a este virus se puede prevenir con medidas de higiene tan simples como lavarse las manos.

# EL Día

Santo Domingo, Año XVI N°92740 Lunes 10/07/17



**MANUEL CORRIPIO SAS**

Damos en el clavo siempre

TODO EN FERRETERÍA Y CONSTRUCCIÓN

FERRETERÍA GENERAL ACERO MADERA ALUMINIO

COTIZACIONES Y VENTAS: 809-227-5555

TODOSCORRIPPIO.COM.DO

AVENIDA EDIMBERTE ENTRE AVENIDA ALEJANDRO HERNÁNDEZ Y AVENIDA HUÉNZAR DE CÁCERES.

[www.eldia.com.do](http://www.eldia.com.do)



Edición **Gratuita**

Fiscales de ese país colaborarán con Procuraduría

## EU quita visas a imputados caso sobornos

La decisión afecta a diez de los imputados, excluyendo a los dos que guardan prisión y a Tommy Galán por tener doble nacionalidad, además al prófugo Bernardo Castellanos. P. 4



## Migración ilegal en la frontera

Haitianos intentan burlar cada día a las autoridades para ingresar al país de manera ilegal; miles logran su objetivo, otros son detenidos. P.14

Calidad en la enseñanza

## Educación evaluará desempeño 2017

Los resultados servirán para introducir las mejoras en el sistema educativo a partir del próximo año escolar y elevar los incentivos para los profesores en función de su buen rendimiento. P. 6

## COLOQUIOS DE EL DÍA

Félix (Felúcho) Jiménez

RD no está comprando petróleo a Venezuela

Usa otros suplidores. Págs. 18 y 19



## SUMARIO

■ EDITORIAL P.2

CONSUMIDORES Y USUARIOS

■ JUSTICIA P.6

MARCHA VERDE CRÍTICA EXPEDIENTE ODEBRECHT

■ ECONÓMICAS P.21

AJO ESTÁ CARO Y ESCASO



**XS NUTRICIÓN DEPORTIVA**  
EXCLUSIVO DE **Amway**

[www.amway.com.do](http://www.amway.com.do)

Amway República Dominicana

[amway\\_dr](http://amway_dr)

Producto no disponible en tiendas. Contacta a tu empresario independiente de Amway, a Venenos al tel. 809 552 5587

**Invitado  
de la semana:  
Feluto Jiménez**



**COMPRA REFINERÍA.** Feluto Jiménez enfatizó que el Estado dominicano estaría dispuesto a comprar el 49 % de las acciones de la Refinería que está en manos del Gobierno venezolano. Dijo que así lo ha expresado en reuniones con los socios suramericanos.

## COLOQUIOS DE EL DÍA

**324**

MILLONES DE DÓLARES ascienden los resultados financieros de Refidomsa desde el 12 de agosto de 2012 a mayo de 2017.

**Beneficios.** La Refinería Dominicana de Petróleo ha tenido ganancias por US\$1,208 millones desde el año 1973 a 2016

# País tiene dos años que no recibe crudo de Venezuela

Importaciones bajaron de 30,000 a 3,000 barriles al día

**Senabri Silvestre**  
Santo Domingo

Venezuela tiene dos años que no vende crudo a la República Dominicana, porque tiene comprometido su petróleo con Estados Unidos y China. Ahora solo envía un poco de gasolina y gasoil, y de los 30,000 barriles de petróleo por día que se había comprometido a enviar al país por el acuerdo de PetroCaribe, solo entrega 3,000, esto ha obligado a la Refinería Dominicana de Petróleo (Refidomsa) a acudir a otros mercados, como México, para abastecerse.

“El problema es que el combustible que viene desde ese país tiene mucha sal y provocó daños al proceso de refinación”, dijo el presidente de Refidomsa, Félix (Feluto) Jiménez. Precisó que fueron afectados parte de los equipos que la Refinería compró hace dos años cuando invirtió US\$228 millones en un proceso de renovación. Esta situación convivió a cerrar la empresa por un mes. Pero durante esa periodo, tenía un inventario de un millón de barriles de crudo que le permitió cubrir esa

parada y repartir beneficios. “Cuando la refinería tiene un inventario de un millón de barriles y el petróleo baja US\$10 millones Refidomsa pierde 10 millones, pero si sucede lo contrario ganamos US\$10 millones y en los últimos meses ha estado subiendo”, declaró el ejecutivo en Los Colóquios de EL DÍA.

El funcionario hizo esa comparación para explicar la gran cantidad de beneficios que ha obtenido la empresa de capital mixto (venezolano y dominicano) en los últimos años.

### Ganancias millonarias

Jiménez dijo que la Refidomsa ha ganado US\$1,208 millones desde el año 1973 a 2016, equivalente a un monto superior a los RD\$32,300 millones.

Manifestó que al inicio de su gestión (2012) pagó RD\$5,811 millones de beneficios correspondientes a los cuatro años anteriores (2008-2012), y desde el 16 de agosto de 2012 al 31 de diciembre de 2016 sumó beneficios por RD\$9,001 millones.

Añadió que el 29 de junio pasados aprobaron distribuir US\$76 millones (equi-



Resultados financieros de Refinería de 2012 al 31 de mayo de 2017 alcanzan a US\$324 millones.

valentes a RD\$3,611.5 millones) en beneficios, y reinvertir US\$16.2 millones (RD\$772.5 millones).

“Eso significa que al terminar el próximo mes de octubre habremos distribuido RD\$18,424 millones en beneficios”, subrayó.

Por impuestos, la Refidomsa ha pagado al Estado dominicano RD\$14,266 millones, de esos RD\$18,013 millones provienen del impuesto a los hidrocarburos, RD\$6,625 millones a impuesto Sobre la Renta pagados sobre utilidades, y RD\$1,627 millones a otros impuestos.

### Producción

Feluto Jiménez informó que las importaciones de la

## Refinería subirá almacenaje

La Refinería Dominicana de Petróleo acordó aumentar la capacidad de almacenamiento de gas licuado de petróleo (GLP) de 68,000 a 174,000 barriles.

Dicho proyecto costará entre 25 y 30 millones de dólares, reveló el presidente de esa empresa, Feluto Jiménez.

Asimismo, informó que están preparando los concursos para licitar la compra de tanques adicionales para almacenar gasolina, diesel y combustible de avión. Esto conllevará una inversión de entre 12 y 15 millones

dólares. “Pero la inversión más importante que vamos a hacer será la construcción de un puerto en Haina que significará mucho para el país”, afirmó. Adelantó que la licitación de esa obra será cerrada y solo participarán cinco empresas más grande del mundo en materia de diseño de puertos.

En los últimos cuatro años la Refidomsa ha invertido US\$44 millones. “Esto es más de lo que se ha invertido en los primeros 39 años de esta empresa”, subrayó el funcionario.

### YO OPINO

“

**“A veces no hemos sido (PLD) buenos negociadores”.**

**“Refinería capitalizará US\$16.3 millones de lo que ha ganado”.**

Refineria han subido de 5.7 millones de barriles en su inicio de 1973 a 25.1 millones en 2016.

Actualmente, tiene capacidad para procesar hasta 35,000 barriles por día, pero solo están refinando 26,000 barriles.

Esto se debe a que hay problemas para procesar el fuel oil, ya que no todo está encontrando mercado, porque la matriz energética del país se ha movido más a carbón mineral y renovables. Además, los generadores que usan ese combustible no siempre lo compran a la Refinería Dominicana, pese a que algunos (EGE Ibagy y Ebo) tienen socios del Estado.

### Vergüenza por contratos

El funcionario, quien es miembro del Comité Político del Partido de la Liberación Dominicana, dice que siente vergüenza de los contratos firmados por el Estado dominicano en los últimos 20 o 30 años.

Manifestó que los que han negociado han sido grandes juristas con poca visión comercial, ya que el Estado no tiene capacidad de decidir en las empresas en las que está asociado con otros. \*

**"Bosch no vivía con pretensiones ni ínfulas de grandeza; era un líder razonable, último en hablar en Comité".**

## COLOQUIOS DE EL DÍA



**"NADIE HA SIDO TAN DEMÓCRATA** como Bosch, pero sufrió dos golpes muy duros: acusado de comunista sin serlo, y luego la intervención de 1965, eso creó en él negación de las posibilidades reales que por vía electoral pudieran llevarse en el país las transformaciones por las que él abogaba".

94

YA EL PLD ERA FUERZA de primacía, Bosch se lanzó como presidente y llevó a Leonel Fernández de vice, había otras figuras, pero se promovió la de Fernández.

**Aspiración.** De niño fue monaguillo por cinco años, soñó con ser sacerdote, y llegó a fundar Centro Apostólico y Social en La Vega



# Feluco, político que incidió en ascenso PLD

Se propuso y conoció a Juan Bosch, sigue sus ideas y dirigió sus campañas políticas

Feluco Jiménez, hoy presidente de la Refidomsa, se caracteriza por defender sus verdades a lo interno y fuera del PLD. Afirmó le decía a Bosch: "Recuerde que usted no tiene ni un seguidor ciego".

Yanet Félix  
Santo Domingo

Con su peculiar forma de hablar, caracterizada por la firmeza y entonaciones para matizar, Félix (Feluco) Jiménez cuenta con orgullo que fue de los que inició en que el profesor Juan Bosch decidiera en 1987 trazarce como meta alcanzar el poder en 1990. Relata que eso ocurrió durante una visita a Panamá en que acompañó a Bosch y venía que se reunión con el entonces presidente Omar Torrijos.

Sorprende cuando recuerda que Torrijos recibió a Bosch con la expresión: "El imperio nos ataca".

Señala que esa visita activó un sentimiento antipermisionalista en Bosch, lo cual llevó a que ambos discutieran. Feluco Jiménez narró que tuvo que hacerle la afirmación de que "recuerde que yo a usted le digo, pero no te le temo", con lo que buscaba crear las condiciones para una conversación franca. Para convencer al viejo caudillo de que la vía electoral era factible para al-

## Soñó ser sacerdote e inició política joven

Orundo de La Vega, el hoy presidente del Consejo de la Refidomsa afirma que se educó en un hogar proclive a los ideales de Bosch. Su madre era una mujer revolucionaria, solidaria y antirrígida, contrario a su padre, aunque al final este terminó abrazando los anhelos de libertad y democracia que aspiraba el país.

Cuando tenía cinco años, sus padres se fueron a vivir a la finca de su abuelo paterno, quien era ganadero, en Fartino, y allí estudió sus primeros dos años en la escuela Panamá. Después, se fundó el Colegio Agustíniano y allí terminó el bachillerato.



### Iniciación en política

Feluco se adentró en la política en ciudad su natal, La Vega, siendo un joven, con el dentista Porfirio López, hermano del cardenal Nicolás de Jesús López Rodríguez, quien como candidato del Partido Social Cristiano lo ponió a repartir los periódicos de esa organización. A los 17 años se fue a la Universidad Autónoma de Méjico a estudiar Medicina, y por un año fue practicante de médico en el hospital de La Vega, donde vió muchas

operaciones. "Pero cuando llegué a la Universidad de Méjico, a la que debo recordarla, a unos 2 mil estudiantes me hicieron un cuestionario de ocho preguntas y dejé vacía una que decía el porqué eligió esta carrera", comentó. Cuenta que los tres días de iniciada la docencia lo llamó una psicóloga del Departamento de Orientación y le dijo que porque dejé en blanco esa pregunta, y le contestó: "No fue que la dejé, sino que no supe qué responder".

### + ALGO MÁS

#### Origen familiar

Su abuelo paterno era ganadero; el materno era un comerciante que abastecía de productos a Constanta, Tíre y Jarabacoa. Este se sacó el premio mayor, por descuido de su esposa que no vendió el billete, narró. De la pulpería pasó a tener un próspero negocio, que llegó a anunciararse hasta en revistas de Colombia.

#### Sentenciado a político

La psicóloga Luisa Bertron, a quien recordaba un perfil similar a Bosch, con cabellos blancos y ojos azules, le advirtió: "Usted debe elegir cualquier carrera desde Psicología, periodismo, pero usted no tiene la aptitud de ser ingeniero, ni médico, quizás agrónomo, pero todo me indica que su verdadera vocación es la política".... "Yo dije, me jodi, porque mi padre siempre me había dicho que entre los Jiménez no había nadie que viviera de un sueldo

público. Afirma que esa señora lo puso en el camino correcto, eligió Economía y se siente feliz, y aunque lo que menos ha hecho es estudiar política, sí más Economía e Historia.

#### Expulsado de la PUCMM

Llegó aquí en abril de 1970, lo expulsaron el 12 de marzo de la Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra, junto a algunos profesores y decanos por incursionar en las luchas estudiantiles que reclamaban autonomía y democracia universitaria. De ahí pasó a la UASD, y el profesor Carlos Ascasuati, uno de los expulsados, lo llevó dolido don Juan, yagradeció la oportunidad de haberlo conocido.

Jiménez no imaginó que se desataría más en el que hace político, que lo llevó a ocupar casi todos los escalafones del PLD, salvo la secretaría general y la presidencia, aunque se inclinó por Economía, carrera que culminó en la Universidad Autónoma de Santo Domingo. \*